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Niederschrift Samtgemeinde Hesel 
 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport, Kultur und Soziales 

(XI/JSKS SG/07) am Donnerstag, 22.08.2019 in 26835 Brinkum, Burgring 1 

(Sportanlage SV Frisia Brinkum) 

 

Beginn: 19:00 Uhr, Ende: 21:00 Uhr 

 

Anwesenheit: 

 

Vorsitzende 

Jasmin Kunstreich  

Mitglieder 

Mathias Bontjer Ab TOP 6 

Arno Hillrichs  

Adolf Junker  

Christian Lawatsch  

Mena Pollmann  

Johann Rademacher  

Protokollführerin 

Insa Krause  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 

 

 

Tagesordnung 

 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ausschusses am 

21.05.2019 

 5.  Einwohnerfragestunde zu den vorliegenden Tagesordnungspunkten 

 6.  Vorstellung des SV Frisia Brinkum 

 7.  Haushalt 2020 - Anmeldungen aus den Sachgebiet 23 Kindertagesstätten und Schulen 

Vorlage: SG/2019/097 

 8.  Haushalt 2020 - Anmeldungen aus dem Sachgebiet 24 Jugend, Sport, Kultur und Sozia-

les 

Vorlage: SG/2019/107 

 9.  Reflexion Ferienpass 2019 

 10.  Informationen von der Verwaltung 

 11.  Anträge und Anfragen 

 11.1.  Antrag der SPD/DIE LINKE.-Gruppe vom 08.04.2019 

Beitritt zum Memorandum "Niedersachsen für Europa" 

Vorlage: SG/2019/054 

 12.  Einwohnerfragen zu den abgehandelten Tagesordnungspunkten und anderen Angelegen-

heiten der Samtgemeinde 

 13.  Schließung der Sitzung 
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Tagesordnungspunkt 1. 

Eröffnung der Sitzung 

Frau Kunstreich begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 19:06 Uhr. 

 

 

 

Tagesordnungspunkt 2. 

Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

Frau Kunstreich stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

Tagesordnungspunkt 3. 

Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt (6 ja, Abwesenheit von Mathias Bontjer). 

 

 

Tagesordnungspunkt 4. 

Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ausschusses am 

21.05.2019 

Frau Pollmann merkt an, dass im Beschluss unter TOP 8 „Entscheidung über die Ehrung von 

ehrenamtlich Tätigen 2019 gem. den Richtlinien der Samtgemeinde Hesel fälschlicherweise 

Nicole Roos aufgeführt wird, dies ist deshalb zu korrigieren. 

 

Mit 1 Enthaltung wird die Entscheidung mit der von Frau Pollmann benannten Korrektur ge-

fasst. 

 

 

Beschluss: 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport, Kultur und Soziales 

wird genehmigt.  

 

Tagesordnungspunkt 5. 

Einwohnerfragestunde zu den vorliegenden Tagesordnungspunkten 

Entfällt, da keine Einwohnerfragen gestellt werden. 

 

 

Tagesordnungspunkt 6. 

Vorstellung des SV Frisia Brinkum 

Der 1. Vorsitzende des Sportvereins SV Frisia Brinkum e.V., Herr Michael Hasseler, stellt 

den Verein vor. Die Vorstellung beinhaltet die Gründung im Jahre 1956 und den chronologi-

schen Verlauf des Vereins sowie die Aufzählung der unterschiedlichen Sportgruppen, das 

aktuelle Sportangebot und die regelmäßig stattfindenden bzw. zukünftig geplanten Festivitä-

ten. 

  

Herr Themann lobt insbesondere die sehr bemerkenswerte Kinder- und Jugendarbeit sowie 

den Zusammenhalt und die Organisation der Festivitäten. 

 

 

Tagesordnungspunkt 7. 
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Haushalt 2020 - Anmeldungen aus den Sachgebiet 23 Kindertagesstätten und Schulen 

Vorlage: SG/2019/097 

Sachverhalt: 

Für die anstehenden Haushaltsberatungen für das Jahr 2020 wurden aus dem Sachgebiet 23 

Kindertagesstätten und Schulen folgende Anschaffungen gemeldet: 

 

Kindergarten Hesel 

• Außenfahrzeuge und Schubkarren 

Der Kindergarten Hesel meldet folgendes Spielmaterial an: ein großes Dreirad (ca. 

273,- Euro), ein mittleres Dreirad (ca. 257,- Euro), ein Taxi (ca. 399,- Euro), einen Ju-

nior Traktor (ca. 119,- Euro) sowie zwei Schubkarren (je ca. 136,- Euro) an. Die Auf-

wendungen belaufen sich auf 1.320,- Euro. 

• Erzieherstühle 

Für die Mitarbeiterinnen werden dringend neue Stühle benötigt. Es sind insgesamt 

acht Erzieherstühle erforderlich (vier Gruppen á zwei Mitarbeiterinnen). Die Kosten 

liegen pro Stuhl bei ca. 229,- Euro und somit insgesamt bei rund 1.900,- Euro. 

 

Kindergarten Neukamperfehn 

• Wäschetrockner 

Für den Kindergarten Neukamperfehn wird ein neuer Wäschetrockner benötigt. Der 

Kostenpunkt liegt bei ca. 900,- Euro. 

• Materialschrank 

Der Kindergarten Neukamperfehn meldet einen Materialschrank mit dazugehörigen 

Boxen für den Kreativraum für ca. 800,- Euro an. 

 

Krippe Lüttje Nüst 

• Fortbildungskosten 

Für die Leiterin sowie für einige Mitarbeiterinnen der Krippe Lüttje Nüst wurden 

Fortbildungen genehmigt. Die Kosten belaufen sich auf insgesamt 4.220,- Euro. 

• Elektronische Ausstattung 

Die Krippe beantragt zwei Laptops und einen neuen Drucker. Für jeden Gruppe soll 

ein Laptop zugänglich sein, damit die Mitarbeiterinnen sich vorbereiten und die zu-

künftige Homepage verwalten können. 

Außerdem ist eine neue Telefonanlage erforderlich, u.a. um Gespräche in den Kinder-

garten im Hause durchstellen zu können. Die Kosten belaufen sich auf rund 2.000,- 

Euro. 

• Erzieherstühle 

Für die Mitarbeiterinnen werden dringend neue Stühle benötigt. Es sollen sechs Sitz-

kissen mit Lehne angeschafft werden (zwei Gruppen á drei Mitarbeiterinnen). Der 

Einzelpreis liegt bei ca. 70,- Euro. Die Aufwendungen belaufen sich auf rund 420,- 

Euro.  

Weiterhin soll ein neuer Erzieherstuhl beschafft werden, da der alte abgängig ist. Der 

Stuhl wird ca. 229,- Euro kosten.  

Für die Sitzkissen und den Stuhl soll ein Betrag von insgesamt 700,- Euro angesetzt 

werden. 

 

Krippe Zwergenland 

• Fortbildungskosten 

Für die Leiterin sowie für einige Mitarbeiterinnen der Krippe Zwergenland wurden 

Fortbildungen genehmigt. Die geschätzten Kosten von 2.000,- Euro sind im Entwurf 

vom Haushalt 2020 noch nicht enthalten. 
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• Außensitzgarnituren 

Die Krippe Zwergenland möchte für das Außengelände zwei Sitzgarnituren anschaf-

fen. Es handelt sich um zwei Tische und vier Bänke. Die Garnituren kosten rund 

1.200,- Euro. 

 

Kindertagesstätte Holtland 

• Information zur baulichen Veränderung 

Vom Kirchenamt Leer wurde der Samtgemeinde Hesel am 18.07.2019 mitgeteilt, dass 

eine Renovierung der Küche sowie bauliche Veränderungen in der Kindertagesstätte 

Holtland notwendig sind. Es werden zukünftig deutlich mehr Mittagessen zubereitet 

und die vorhandenen Räumlichkeiten sind dafür nicht ausreichend. Die Kosten hierfür 

sind in der Hochrechnung für den Zuschuss noch nicht berücksichtigt.  

Für die bauliche Veränderung wurde noch keine Summe ermittelt. Die Aufnahme der 

Kosten ist im Haushaltsplan 2020 nicht mehr möglich. 

Der noch festzustellende Betrag kann im Nachtragshaushalt 2020 oder im Haushalt 

2021 eingeplant werden. 

Für das Jahr 2020 wird der jährliche Zuschuss für die Kindertagesstätte Holtland mit 

564.700,00 Euro eingeplant. Für die Krippe inkl. Gebäudebewirtschaftungskosten bei 

einer Fläche von 16 % der gesamten Einrichtung beträgt der notwendige Zuschuss ca. 

105.100,00 Euro, für den Kindergarten inkl. Gebäudebewirtschaftungskosten ca. 

454.600,00 Euro.  

Im Jahr 2019 betrug der Zuschuss 516.600,00 Euro (Krippe 91.700,00 Euro und KiGa 

424.900,00 Euro). Hauptsächlich begründet sind die Mehrkosten durch die steigenden 

Personalkosten, vor allem aufgrund der eingeplanten Tariferhöhung. 

 

 

Sitzungsverlauf: 

Herr Junker erkundigt sich, in was für einem Verhältnis der Zuschuss für die Kindertagesstät-

te in Holtland zu den Kosten der gemeindeeigenen Kindertagesstätten steht. 

Herr Duin kann aktuell keine Zahlen nennen. Eine Kostengegenüberstellung wird nachge-

reicht. Herr Bontjer beantragt daraufhin die Rückstellung des Beschlusses über den Zuschuss 

für die Kindertagesstätte Holtland.  

Herr Junker beantragt außerdem  die Einrichtung betriebliche Maßnahmen zur Gesundheits-

förderung für die Mitarbeiter/innen in den gemeindeeigenen Kindertagesstätten.  

 

Jeweils einstimmig (Beschluss 1 und 3 und bei einer Enthaltung Beschluss 2) ergehen folgen-

de Beschlüsse: 

 

Beschluss: 

1. Das allgemeine Kindertagesstättenbudget für die verschiedenen Anschaffungen, Fort-

bildungskosten und einen Zuschuss in den einzelnen Einrichtungen ist aufzustocken 

und die benötigten Finanzmittel in den Haushaltsplan 2020 einzustellen. Bei den An-

schaffungen handelt es sich nicht um Investitionen, da die Einzelpreise jeweils unter 

1.000,- Euro (netto) liegen: 

 

Kindergarten Hesel 

• Vier Außenfahrzeuge und zwei Schubkarren   1.320,- Euro 

• Acht Erzieherstühle      1.900,- Euro 

 

Kindergarten Neukamperfehn 

o Wäschetrockner         900,- Euro 

o Materialschrank         800,- Euro 
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Krippe Lüttje Nüst 

• Fortbildungskosten      4.220,- Euro 

• Elektronische Ausstattung     2.000,- Euro  

• Sieben Erzieherstühle          700,- Euro  

 

Krippe Zwergenland 

• Fortbildungskosten      2.000,- Euro 

• Zwei Außensitzgarnituren     1.200,- Euro 

 

2. Die Entscheidung über den Zuschuss an die Kindertagesstätte in Holtland wird nicht 

gefasst, weil eine Kostengegenüberstellung mit den Einrichtungen der Samtgemeinde 

Hesel fehlt. 

 

3. Die Möglichkeiten für betriebliche Maßnahmen zur Gesundheitsförderung für Mitar-

beitende der Samtgemeinde sind zu prüfen.  

 

 

 

Tagesordnungspunkt 8. 

Haushalt 2020 - Anmeldungen aus dem Sachgebiet 24 Jugend, Sport, Kultur und Sozia-

les 

Vorlage: SG/2019/107 

Sachverhalt: 

1. Anschaffung eines neuen Chlor- Dosierungsanlage im Lehrschwimmbecken 

 

Die vorhandene Chlor- Dosierungsanlage wurde als Neuanlage im Jahr 2014 im Zuge der 

Schwimmbadsanierung gekauft. Die Chlor-Dosierungsanlage ist ein sehr wichtiger Bestand-

teil der Schwimmbadtechnik und ist neben der Filtration das Herzstück der Wasseraufberei-

tung. Somit hat diese Anlage sehr großen Einfluss auf die gesetzlich vorgeschrieben Wasser-

qualität in öffentliche Schwimm- und Freibädern. In den letzten zwei Jahren verursacht die 

Anlage deutlich erhöhte Betriebs-/Reparaturkosten in Höhe von ca. 4500 Euro (brutto). Allein 

in diesem Jahr fiel die Anlage im Schnitt einmal im Monat störungsbedingt aus. Hierbei han-

delte es sich um Kleinigkeiten, Einstellungen, Umstellung des Granulats etc., jedoch be-

kommt der Hersteller diese Problematik nicht in den Griff. Ein Wechsel zu einem anderen 

Serviceunternehmen erweist sich aufgrund des Eigenbaus als sehr schwierig. Jede Störung, 

jeder Ausfall der Anlage birgt immer ein erhöhtes Risiko für die Umwelt, für die Badegäste 

und für das Personal. Für die Neuanschaffung einer Chlor-Dosieranlage fallen voraussichtli-

che Kosten in Höhe von 10.000 Euro an. 

 

2. Erneuerung/ Modernisierung einer neuen Lüftungsanlage für die Turn- und Schwimmhalle 

 

Die vorhandenen zwei Lüftungsanlagen, Baujahr 1996 sind zuständig für die Be- und Entlüf-

tung in der Turn- sowie in der Schwimmhalle. Gleichzeitig temperiert eine von beiden Lüf-

tungsanlagen die Raumtemperatur in der Schwimmhalle. Die Anlagen wurden während der 

großen Sanierungsarbeiten in Turn- und Schwimmhalle nicht erneuert, nur die Lüftungskanä-

le in den jeweiligen Räumlichkeiten wurden modernisiert. Die Anlagen werden jährlich ge-

wartet und instandgesetzt, soweit es die Ersatzteilbeschaffung ermöglicht. Dennoch sind die 

Anlagen wirtschaftlich nicht mehr tragbar. 

 

Thematik: Einflussnahme auf die Volumenströme 
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Im Normalfall werden die die Volumenströme der einzelnen Stränge/ Räumlichkeiten über 

Drosselklappen durch Auf- und Zufahren elektrisch geregelt. Gleichzeitig nimmt dies Ein-

fluss auf die Drehzahl des Lüftermotors (Leistung). Somit gewährleistet man den gesetzlich 

vorgeschriebenen Luftwechsel innerhalb eines Raumes. Auf die Drosselklappen in den vorh. 

Lüftungsgeräten kann aufgrund des Alters kein Einfluss mehr genommen werden. Eine Er-

neuerung bzw. ein Austausch ist nicht möglich, da es für diese Anlagen keine Ersatzteile 

mehr gibt. Die Lüftungsanlagen kennen nur AN oder Aus (0% oder 100%). Somit wird unnö-

tige Energie (Strom) verbraucht.  

 

Thematik: Einflussnahme auf die Raumtemperatur in der Schwimmhalle: 

 

Die Regelung bzw. die Einflussnahme auf die Raumtemperatur in der Schwimmhalle, welche 

auch ein wichtiger Bestandsteil der Wasserqualität beinhaltet, kann nur durch ein manuelles 

Verstellen des Heizungsvorlaufventiles erfolgen. Hinzu kommt die Einflussnahme der Sonne 

durch die großen Fensterfronten am Schwimmbecken. Aufgrund der sich immer stetig wech-

selnden Gegebenheiten (Wassertemperatur, Sonnenlichteinwirkung) reagiert die Lüftungsan-

lage sehr träge und langsam. Gerade im Zeitalter der Digitalisierung, der witterungsgeführten 

Regelungen etc. lassen sich hierbei ohne große Zahlen zu nennen enorme Betriebskosten ein-

sparen.  

 

Die Erneuerung der vorhandenen Lüftungsanlagen bedarf einer gezielten Planungsvorleis-

tung. Angestrebt wird die Integration der neuen Anlagen in das bestehende Lüftungssystem 

(Rohrleitungen etc.) der jeweiligen Räumlichkeiten.  

 

Für die Erneuerung/ Modernisierung der Lüftungsanlagen fallen voraussichtliche Ausgaben in 

Höhe von 100.000 Euro an. 

 

Sitzungsverlauf: 

Herr Themann erläutert die Vorlage und weist auf Risiken eines Totalausfalls der Anlagen 

hin. Herr Bontjer bittet um Aufnahme ins Protokoll, dass eine Preiserhöhung der Eintrittsgel-

der für das Schwimmbad vorgeschlagen wird.  

 

Herr Rademacher stellt den Antrag, den Haushaltsansatz für die Erneuerung/Modernisierung 

der Lüftungsanlage auf die Planungskosten in Höhe von 20.000,- Euro zu beschränken. Es 

erfolgen folgende einstimmige Beschlussfassungen: 

 

 

 

Beschluss: 

1. Für die Anschaffung einer neuen Chlordosierungsanlage im Schwimmbad sind Fi-

nanzmittel in Höhe von 10.000 Euro in den Haushaltsplan 2020 einzustellen. 

2. Der Haushaltsansatz für die Erneuerung bzw. Modernisierung der Lüftungsanlage ist 

für 2020 auf einen Ansatz von 20.000 € für die Planungskosten zu beschränken. 

 

Tagesordnungspunkt 9. 

Reflexion Ferienpass 2019 

Herr Themann berichtet, dass die Ferienpassaktion 2019 resonanzmäßig erfolgreicher war als 

in den beiden Jahren zuvor. Unter anderem sind die mehrtägigen Freizeiten, die Floßfahrt, die 

Schwimmkurse und einige andere Aktionen völlig ausgebucht gewesen. Aktionen wie z. B. 

das Bogenschießen, Paddeln und Nistkästenbau sind sehr gut angenommen worden. Die An-

gebote „Mitmachzirkus“, Radtouren und die Jugendhausaktionen sind dagegen nur mäßig bis 

schwach besucht worden.  
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Um den Stellenwert des Jugendhauses zu erhöhen, ist eine enge Vernetzung mit der Ober-

schule „Kloster Barthe“ notwendig. Erste Gespräche sind bereits erfolgt. 

Die Abrechnung der Ferienpassaktion 2019 ist fast abgeschlossen.   

 

 

Tagesordnungspunkt 10. 

Informationen von der Verwaltung 

1. 

Herr Themann informiert, dass sich die Kosten für das Jugendhaus auf 41.000,- Euro belau-

fen. Alle Investitionskosten werden auf die zu zahlende Miete angerechnet. 

Da der Kanalanschluss für das Jugendhaus fehlte, ist der Anschluss nun erfolgt. Der Land-

kreis Leer hat hierfür eine Erstattung in Höhe von 5.000,- Euro gezahlt. 

 

2. 

Herr Themann berichtet, dass das Ausbildungsprojekt  in der Oberschule „Kloster Barthe“ 

aufgrund mangelnder Beteiligung der Gewerbetreibenden nicht erfolgreich verlaufen ist. 

Viele Gewerbetreibende haben das Angebot, für sich zu werben, um neue Auszubildende zu 

gewinnen, nicht angenommen. Eine stärkere Resonanz durch den Gewerbeverein bzw. die 

Gewerbetreibende wäre wünschenswert gewesen.  

 

Da in der Vergangenheit immer weniger Bewerbungen aus der Samtgemeinde stammen, hat 

die Samtgemeinde Hesel wird neue Wege der „Talentsuche“ gehen, um für die Ausbildungs-

stellen in der Verwaltung zu werben.  

 

3. 

Herr Themann teilt mit, dass das Streitschlichterprojekt in der Oberschule „Kloster Barthe“ 

gut angenommen wurde und eine Fortsetzung bereits angelaufen ist. Die Kosten belaufen sich 

auf eine vierstellige Summe.  

 

 

 

Tagesordnungspunkt 11. 

Anträge und Anfragen 

Herr Rademacher fragt an, wie sich der Kostenvoranschlag in Höhe von 1.200,- Euro für den 

Aufbau der Einschulungsfeier in der Grundschule Holtland zusammensetzt.  

Herr Duin erläutert den Betrag (15 Arbeitsstunden x 40,- Euro x 2 Arbeitskräfte). 

Herr Themann teilt mit, dass der Aufbau letztendlich durch ehrenamtliche Tätigkeit erfolgt 

ist. 

 

 

Tagesordnungspunkt 11.1. 

Antrag der SPD/DIE LINKE.-Gruppe vom 08.04.2019 

Beitritt zum Memorandum "Niedersachsen für Europa" 

Vorlage: SG/2019/054 

Ohne weitere Aussprache erfolgt einstimmig folgender Beschluss:  

 

 

Beschluss: 

Die Samtgemeinde Hesel tritt dem Memorandum „Niedersachsen für Europa“ bei: 

 

Memorandum "Niedersachsen für Europa" 
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Das vereinte Europa steht für die längste Zeit ohne Krieg in der Geschichte Deutsch-

lands und großer Teile des Kontinents. Die Europäische Union ist zum Synonym ge-

worden für das erfolgreiche Bestreben, Frieden, Versöhnung, Demokratie und Men-

schenrechte umzusetzen. Die Vollendung der Deutschen Einheit war nur möglich in 

einem sicheren und freien Europa. 

Zu Recht ist die Union im Jahr 2012 mit dem Friedensnobelpreis ausgezeichnet wor-

den. Sie hat Europa von einem Kontinent der Kriege in einen Kontinent des Friedens 

verwandelt. 

Die Europäische Union kann und muss sich wie schon in den letzten Jahrzehnten auch 

in Zukunft stabil weiterentwickeln. Die Europäische Union garantiert ihren mehr als 

500 Millionen Einwohnern einen Grad an Freiheiten, den die Generationen vorher 

niemals kannten. Die EU steht für Demokratie und Rechtsstaatlichkeit. Die Union bil-

det einen gemeinsamen Wirtschaftsraum, der zum Nutzen aller Mitgliedsstaaten wei-

terhin auf Kooperation statt Konfrontation setzen und den sozialen Fortschritt fördern 

muss. Sie fördert die Wissenschaft und Forschung, die wirtschaftliche Entwicklung in 

allen Regionen Europas und die ländlichen Räume in allen Mitgliedsstaaten mit Mil-

lionensummen. 

Wir stehen zu diesen gemeinsamen Errungenschaften, zu den europäischen Institutio-

nen und zum Europäischen Parlament. 

Wir wollen ein Zeichen setzen für dieses Europa, unser gemeinsames Zuhause. Des-

halb versammeln wir uns unter dem Motto, Niedersachsen für Europa'. Europa steht 

in diesem Jahr vor großen Herausforderungen. Es wird von außen und von innen in 

Frage gestellt. Der beabsichtigte Austritt Großbritanniens aus der Europäischen Uni-

on würde eine schmerzhafte Zäsur darstellen, deren Reichweite noch gar nicht ermes-

sen werden kann. Gleichzeitig ist die Union gefordert, sich zu reformieren. Ihre Ver-

antwortlichen müssen um ihre Akzeptanz in der Bevölkerung werben und die Men-

schen immer wieder neu für die europäische Idee gewinnen. 

Wir wollen ein starkes Europa, das seine internationale Verantwortung wahrnimmt. 

Wir wollen ein Europa, in dem wir gut, frei und sicher leben und arbeiten können. 

 

Tagesordnungspunkt 12. 

Einwohnerfragen zu den abgehandelten Tagesordnungspunkten und anderen Angele-

genheiten der Samtgemeinde 

Entfällt, da keine Einwohner anwesend sind.  

 

 

Tagesordnungspunkt 13. 

Schließung der Sitzung 

Frau Kunstreich bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 21:00 Uhr. 

 

 

 
 

 

 

 

 

Fachausschussvorsitzende(r)     Samtgemeindebürgermeister Protokollführer(in) 
 

 

 
 

______________________      ________________________ ______________________ 

Jasmin Kunstreich      Uwe Themann  Insa Krause 
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